

Llaman a cambiar modelo de seguros

Charlene Domínguez
(19 enero 2026)



El aumento de precios que se prevé para las pólizas de gastos médicos en 2026 revivió la polémica sobre malas prácticas hospitalarias que provocan sobrecostos en las primas de estos seguros.

El año pasado trascendió una iniciativa de reforma para topar los incrementos, la inflación médica, que ronda el 15 por ciento, pero también en el cobro de los hospitales, lo que provoca que un asegurado termine pagando más por un mismo servicio que el usuario que no cuenta con seguro.

En este contexto, un experto consideró que es necesario enfrentar el problema de los sobrecostos médicos y hospitalarios para aminorar el impacto por el cambio fiscal por el que las aseguradoras ya no podrán acreditar el IVA por servicios de terceros a partir de este año.

Erick Ocampo, presidente del Comité de Gobierno y Sector Público de la Asociación Mexicana de Agentes de Seguros y Fianzas (Amasfac), dijo en entrevista que atender el problema del encarecimiento de precios requiere cambios de fondo en el sector, como una mayor revisión de las prácticas médicas y hospitalarias vinculadas a los seguros.

"Los fraudes o las malas prácticas de pedir estudios o procedimientos no asociados al padecimiento se siguen presentando, los médicos, para diagnosticar un padecimiento piden una serie de estudios no asociados y, en términos de seguros todo lo que no está asociado al padecimiento no está relacionado con la indemnización de la póliza.

"No hay control de precios de medicamentos en las cadenas hospitalarias y eso también eleva el costo, traen márgenes adicionales que creemos que no deberían de traer, y sí hemos percibido que ciertos grupos hospitalarios o el médico es el que dirige los estudios de gabinete,

2 NEGOCIOS | REFORMA | Lunes 19 de Enero de 2026

La demanda de servicios de salud se mantiene constante

Llaman a cambiar modelo de seguros

La carga fiscal es el elemento de mayor peso en los costos

Constante

Este análisis destaca la constante demanda de servicios de salud y la necesidad de revisar el modelo de seguros. Se menciona que el costo de la salud en México es el más alto de la región, con un crecimiento constante. Se presentan gráficos que ilustran la demanda constante y el crecimiento del costo.

SE DISPARAN INGRESOS DE BANQUEROS EN EU

Este artículo destaca que los ingresos de los banqueros en EU están creciendo, con un aumento de 770% para el director ejecutivo de JP Morgan y 300% para el director ejecutivo de Morgan Stanley. Se menciona que el sector bancario es uno de los más rentables y que los banqueros están ganando más.

Cae 5% salida de capitales de México en 2025

Este artículo destaca que la salida de capitales de México cayó 5% en 2025, con un total de 12 mil millones de dólares. Se presentan gráficos que ilustran la tendencia de salida de capitales.

Mercados financieros

Este apartado incluye tablas y gráficos que muestran datos financieros y tendencias de los mercados de valores y deuda.

tomografías a ciertos grupos hospitalarios, los cuales tienen unos costos incrementales contra diferencia de mercado. Creo que esas prácticas son las que hay que revisar", consideró Ocampo. El directivo de la Amasfac expuso que la carga fiscal es lo que menos afecta el costo de las pólizas y son otros problemas estructurales los que tienen al sector salud en una crisis, pues la demanda es mayor que la oferta.

Estos problemas, enlistó, son la deficiencia de servicios médicos, falta de transparencia y competencia en el mercado, revisión de precios, médicos insuficientes y falta de inversión en el sector salud.

"Si no hay una estrategia a nivel País para fomentar la inversión en salud, que haya mayor competencia, que se abaraten los costos, que lleguen otras tecnologías, pues la demanda va a seguir siendo la misma y económica, pues el precio responde a la demanda.

"Hace falta una estrategia para elevar la inversión en servicios de salud y hay que reconocer otro factor sistémico como País; se nos está acabando el bono poblacional, se nos acaba en 2026, esto está reflejando que cada día es más urgente el tema de la salud", finalizó.

Constante

Sólo alrededor del 10 por ciento de la población cuenta con un seguro de gastos médicos, y esa proporción se ha mantenido estable durante los últimos años.

POBLACIÓN MEXICANA CON SEGURO DE GASTOS MÉDICOS

(Participación porcentual)

14	8%
17	9%
20	10%
24	10%

Fuente: Amis